

Formando nuestra juventud

«Herid la cabeza», era el grito de un general a sus soldados. Nuestro lema, nuestra divisa, en el momento actual, debe ser lo contrario: «Conquistar, regenerar, organizar la cabeza»; que todos los demás bienes vendrán luego espontáneamente al resto del cuerpo.

Es decir, conquistar, regenerar, organizar a los que han de ser los directores de las masas en todas las clases sociales, organizar, regenerar, formar sobre todo a la juventud selecta; a esa juventud generosa que se levanta sedienta de heroísmo, a esa juventud fuerte, en cuyas manos está el mañana de nuestra patria. Y tras esa juventud irán sin violencia las masas.

Pero formad ante todo «hombres de acción». Creed preferentemente «valores sociales». Y haced advertir que lo que hace de una persona un «valor social», no son los conocimientos adquiridos. ¡Cuántos intelectuales de brillantes cualidades y admirablemente instruidos se hallan lejos de ser «valores sociales»! Y es que poseen una de sus cualidades desarrollada, la «inteligencia». Pero el corazón, o el juicio, o el sentido práctico, han quedado vírgenes. ¡Cuántos jóvenes no llegan a ser «valores sociales», por el solo hecho de haber leído demasiado! Esas lecturas precipitadas e ingeridas a tropel sin asimilación pueden ser hasta una carga perjudicial.

A nuestro parecer, los valores sociales necesitan algo muy distinto de ese bagaje de conocimientos por grande que él sea. A todo creemos necesario el desarrollo de la persona misma, de todas sus facultades, guardando entre ellas un justo equilibrio y armonizándose con el medio ambiente social y con la cultura de esa misma persona.

La inteligencia, prolija y dichosa, lejos de enajenarse en un castillo aéreo, especulativo y, por consiguiente de escasas rendimientos, deberá acompañarse del buen sentido, del juicio, del espíritu práctico.

No han de olvidar los formadores de la juventud, que están forjando apóstoles, no dilatantes, no especuladores. Por lo tanto a esa formación le es imprescindible una base firme e incombustible de religión. Sin esta base todo el edificio quedará al aire. No habrá garantía, ni de perseverancia, ni de fecundidad en el futuro apostolado. La religión es la fuente del sacrificio y sin espíritu de sacrificio no hay apostolado. Si formamos jóvenes profundamente creyentes, formaremos corazones generosos y sacrificados, formaremos corazones de apóstoles.

De primordial importancia es también la formación del juicio; puesto que tratamos de formar hombres prácticos, de acción. La formación del entendimiento y de la voluntad deben encamarse a la formación del «juicio».

La ciencia y la abnegación no bastan por sí solas a los que aspiran a realizar en terreno suyo una acción profunda y duradera. Ciertamente que necesitamos hombres instruidos; pero si no poseen un juicio seguro, tal vez hagan más mal que bien.

Por supuesto que por un juicio seguro no entendemos un juicio «infalible». Ni mucho menos. No es hombre de juicio seguro el que nunca se engaña; sino el que, reflexionando antes de obrar, se rodea de todas las garantías de acierto, precaviéndose contra el fracaso posible. El juicio, como toda virtud, es un justo medio. «Tiene juicio», dice Beaupin, el que antes de lanzarse a cualquier empresa, examina el pro y el contra, procura descubrir el lado fuerte y el débil de una actitud y de un argumento, tiene en cuenta lo que se presenta ante su vista, pesa, medita, estudia. Tiene juicio el que se preocupa de las realidades, como de las teorías, el que tiene el sentido de las oportunidades, el que procura adivinar por indicios ciertos los estados del espíritu que se encuentra y sabe elegir lo que mejor cuadra a las circunstancias, sin abdicaciones ante la verdad, sin cobardes compromisos, sin timideces perezoosas.

Tiene juicio el que sabe obrar pronto en el instante decisivo y apoderarse de las ocasiones que se presentan

Gobierno Civil

Han visitado al gobernador civil el secretario de la Diputación provincial don Filiberto López, el comandante de Infantería don Rafael Sánchez Gómez, el alcalde de Santa Eufemia don Alfonso Rubia, don Francisco de Varo, don Francisco Gamero Cívico y don Francisco Santolalla Natera.

Se ha ordenado el traslado del preso Juan Jacinto Clemente Revilla (s) Mijitas, de esta capital a Sevilla.

pero que es también capaz de callar se, de temporizar y de esperar. El juicio es una mezcla de atrevimiento y de prudencia, de fuerza conquistadora y de paciencia atenta, de perseverancia, inteligencia y energía».

Para formar el juicio mucho importa el conocimiento del pasado, que nos da puntos de comparación y de recto criterio. Y no digamos nada del presente, que nos da a conocer las necesidades de nuestra época y los prejuicios y aspiraciones y tendencias de nuestro siglo.

Para este conocimiento no bastan los libros. El conocimiento exacto de los errores y del medio ambiente en que vivimos, sólo lo conoceremos cumplidamente por medio de la observación «personal» y «directa» de la vida. Aprendamos a estudiar a los hombres y a descubrir los móviles ocultos de su conducta y habremos aprendido el camino más seguro y más breve del éxito en el campo del apostolado.

Estas reflexiones no deben olvidarse los directores de los Círculos de Estudios, en los cuales se debe pretender alcanzar más bien «cualidades intelectuales» que «conocimientos científicos».

S. DE P.

En el Ayuntamiento

Presidida por don Rafael Cruz Conde se reunió anoche la comisión permanente.

Aprobada el acta de la anterior el señor Cruz Conde dió cuenta del fallecimiento del teniente de alcalde don Manuel Esas Pastor y dedicó un sentido recuerdo a su memoria con tanto en acta el sentimiento de la corporación.

A propuesta del señor Gutiérrez Fernández se acordó significar al ayuntamiento sevillano la satisfacción de esta corporación por haber acordado el municipio de la ciudad hermana dar a una calle el nombre de don José Cruz Conde.

Quedar enterados de que se ha prorrogado hasta fin de Febrero el plazo para adquirir sin recargo las cédulas personales.

Se acordó una moción de la Alcaldía relativa a fiestas próximas de carácter profano.

Se acordó proveer mediante oposición la plaza de médico director de La Gota de Leche, y sacar a concurso el suministro de leche para dicho establecimiento.

Se aprobaron varios pliegos de condiciones para obras, expedientes relativos a obras, recepción definitiva de obras de certificados de algunas más y proyectos y presupuestos para otras.

Idem el expediente de parcelación de unos terrenos situados entre la carretera de Córdoba a Sevilla y la cañada de mesta.

Conceder la jubilación al oficial primero don Joaquín Vega de la Torre, y al guardia Rafael López.

Diversas autorizaciones para establecimiento de depósitos de tocino, apertura de establecimientos y realización de obras.

Inclusiones en el padrón vecinal.

Nombrar a don Antonio Torrellas, médico auxiliar sin sueldo y sin derechos para oposiciones y concursos, y en las mismas condiciones a don Manuel Moyano, practicante auxiliar de la Casa de Socorro.

El señor Cruz Conde expuso sus impresiones sobre la casa de Córdoba en la exposición de Sevilla. La casa tendrá carácter municipal y provincial y allí se procurará el fomento del turismo por todos los medios posibles.

Rafael Terroba Ortiz
Médico-Dentista
CONCEPCIÓN, 89

En los Salesianos

Ayer, festividad de San Sebastián, celebró su onomástico el R. Sr. Director del Colegio Salesiano de Córdoba y para el colegio fué un día grande, porque la alegría, la reinalte en la casa, el contento de todos los niños y de los que los fueron y que hoy han llegado a ser hombres, y la cordialidad que reinó en todos los actos eran pruebas evidentes de que el júbilo y el gozo inundaba todos los corazones.

Habíamos visto la hermosísima velada íntima de la noche anterior y aun quedaba latente en nosotros la íntima satisfacción experimentada; aun parecían resonar en nuestros oídos aquellas estrofas llenas de sentimiento, aquellas voces llenas de sonoridad y armonía y aquellas notas musicales tan sentidas, tan delicadas y tan andaluzas, cuando nos encaminamos en la noche de ayer, nuevamente al Colegio Salesiano, donde nuevas floras se iban a engarzar en la corona ofrecida la noche anterior al Sr. Director.

Cuando llegamos, el salón-teatro presentaba brillante aspecto; no se podía materialmente; personas de todas clases habían acudido no solo para asistir a la velada, sino también para felicitar al dignísimo Director y testimoniarse su gratitud por el bien que sobre todos derrama. A las seis y media comenzó el acto.

El cuadro dramático de antiguos alumnos puso en escena el drama en tres actos titulado «Hay Providencia», en el que todos los intérpretes obtuvieron un triunfo clamoroso, pues fué presentada la obra con todo lujo de detalles y con unas nuevas y preciosísimas decoraciones.

Después habló el señor Villa en nombre de los antiguos alumnos y su discurso, verdaderamente maravilloso, nos recreó y entusiasmo a todos.

Fuó un alarde de oratoria en el que el orador puso de manifiesto una vez más sus excelentes dotes oratorias y en el que, con todo el entusiasmo y ardor de un corazón enamorado de la Obra de D. Bosco, describió a grandes rasgos el valor inmenso de la Obra Salesiana y su importancia para la civilización y cultura de los pueblos.

Hizo un detenido estudio del colegio de Córdoba y describió la labor realizada por los salesianos en Córdoba.

Tuvo frases de alabanza y de aliento para don Sebastián y terminó con un ¡viva don Sebastián María Pastor! que fué contestado con frenético entusiasmo.

El señor Villa al terminar su bella disertación escuchó una prolongada ovación y fué muy feliz.

Nuestro compañero señor Fernández Cantero recitó una poesía titulada «Fuentes de cariño», que hoy publicamos, y por último representó el sainete en un acto «Los dos mendigos», en el que un coro admirable nos deleitó con sus delicadas partituras.

Este coro llamó poderosamente la atención y sobre todo los dos niños, Aljama y Domínguez, que estuvieron insuperables.

Después de las diez terminó tan agradable velada, saliendo todos satisfechísimos de ella.

Soldados de cuota

POR PESETAS 13,50, doy:
Sombrero kaki de Regimiento; Boina id, id; Boria gala, seda, 80 cordones, de Regimiento; Escarapela seda, colores nacionales de Regimiento; Botón escudo España de Regimiento.

Además crezco vendas, guantes, galones, emblemas, etc., a precios baratísimos.

Sombrereria de moda DIEGO RUIZ
CALLE DE MARÍA CRISTINA - CORDOBA

Pueden rodar todavía muchos miles de kilómetros las cubiertas que considere inservibles, entregándolas en los Grandes Talleres

Doce de Octubre, 10
CÓRDOBA

F. Guijo DENTISTA
Calle Granada, sin número

Fuentes de cariño

(BECQUERIANA)
Aunque el mundo nos muestre sus engaños (engañados) y diga que no existen los amigos, mientras haya en el mundo salesianos habrá cariño.

Aunque luchas y fieros desengaños hallemos por doquier en el camino, aunque dardos nos hieran en el pecho y seamos de odios mil testigos, aunque hallemos mentiras y soberbias envidias y egoísmos... (hermanos)

Mientras vivan los hijos de D. Bosco habrá cariño.

Aunque veamos las luchas entre (hermanos) y maltraten los padres a sus hijos, aunque el amor veamos muchas veces convertido en cruel mercantilismo, aunque el honor veamos tristemente en el fango mil veces sumergido, mientras brille la enseña Salesiana hab á cariño.

Aunque el mundo sediento de plácemes (ceres) marche con desatino, y olvidando su Dios, su patria y rey, se entregue a todo vicio; aunque luchemos los hombres ciegamente contra la ley de Cristo, mientras aliente el alma de D. Bosco habrá cariño.

Aunque Satán sus huestes acaudille y trate de acabar el Cristianismo; aunque la sangre corra por la tierra y al mártir despedacen los cuchillos, aunque la paz se vea amenazada y la infamia no sufra su castigo, mientras haya un colegio Salesiano habrá cariño.

Aunque marchen los hombres obcecados (cacos) por errados caminos, y se robe el candor y la inocencia a los pequeños niños, aunque en polvo y ceniza se conviertan ciudades y castillos, mientras haya un maestro Salesiano habrá cariño.

Aunque abunden las laicas escuelas y maestros ímpios, aunque el lujo y derroche en todas partes (partes) traten de despertar nuestros sentidos, y los ricos no quieran acordarse del pobre desvalido, mientras exista don Sebastián Pastor habrá cariño.

Aunque todo sea falso en esta vida y seamos errantes peregrinos que marchamos sangrando nuestras plantas (plantas) sin encontrar asilo, aunque hallemos blasfemos y cobardes que profanan aquello que es bendito... (des) mientras reine María Auxiliadora habrá cariño.

A. FERNANDEZ CANTERO.

MILITARES

Ha sido ascendido a alférez de complemento don Luis Espina Almansa.

Se dispone que el soldado del Regimiento de la Reina Alfredo Azuar Marin, se incorpore el 31 del actual a la Escuela Central de Tiro, para el curso que ha de efectuar la unidad de carros de combate ligeros.

Ha regresado de Eclja el capitán de Segunto don Baltasar Gil Marcos.

En la orden de la Plaza de hoy se dispone que el lunes, con motivo de ser el santo del Rey, vistan de gala las fuerzas de la guarnición y se izará el pabellón nacional en los edificios militares.

A las doce concurrirán a la recepción que se celebrará en el Gobierno civil todos los jefes, oficiales y asimilados.

Una compañía del Regimiento de la Reina con bandera y música y los batidores de Artillería y Sagunto, se situarán frente al edificio del citado Centro.

Se dispone que el número de aspirantes a oficiales de complemento que podrá admitirse por Arma, Cuerpo o servicio en la concentración del reemplazo de 1927, sea el siguiente:

En Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Intendencia y Brigada Obrera y Topográfica de Estado Mayor, uno por compañía, escuadrón o batería movilizable, y dos por cada una de estas mismas unidades en Sanidad Militar.

EN LA PARROQUIA DE SAN JUAN

Solemnes funerales
Esta mañana, a las once, se han celebrado en la parroquia de San Juan y Todos los Santos, solemnes funerales en sufragio del alma del señor don Manuel Roses Pastor, teniente alcalde del Ayuntamiento de esta capital, que falleció en Málaga el día 13 del corriente.

En la nave central del templo habíase levantado un severo túmulo en el que lucían profusión de luces.

Se cantaron a gran orquesta las lecciones del maestro Gómez Navarro y el oficio de difuntos de Hernández, por los señores Rodríguez y Luque.

Ocuparon la presidencia el gobernador civil D. Antonio Almagro Méndez, alcalde don Rafael Cruz Conde, coronel de la Reina don Ignacio Auñón, el canónigo Magistral M. I. señor don Juan E. Seco de Herrera, el párroco de San Juan don José Aysla Garrido, el presidente del Círculo Mercantil don Andrés del Campo, don Enrique Bustillo; por los empleados de la razón social Roses y Bustillo don Francisco Ruiz Lora, y por la familia doliente don Manuel, don Ramiro y don Ismael Roses Lácer, don Vicente Serrano Ovin, don Rafael Serrano Palma y don Rafael Lácer.

Las naves del templo estaban tan talmente invadidas por selecto y numeroso duelo.

Ofició en la Misa de difuntos don Angel Osleve, asistido de los ministros don Cándido González Carmona y don José Bermudo.

Con tan luctuoso motivo reiteramos nuestro más sentido pésame a la familia doliente y de modo singular a los hijos del finado don Ramiro Roses, exdirector de «La Voz», don Ismael y don Manuel, estimados amigos nuestros, a la vez que pedimos a nuestros lectores una oración en sufragio del alma del señor Roses Pastor (que en paz descanse).

Notas de la provincia

HERIDA POR IMPRUDENCIA
La joven Rafaela Jiménez Pérez cabalgaba sobre una caballería por as inmediaciones de la aldea de Jauja. Un mozalbate llamado José Torres García espantó al semoviente y Rafaela cayó al suelo, produciéndose dos heridas contusas en la cabeza.

UN ROBO
En el domicilio del vecino de Hinojosa Antonio Monje Murillo, se ha cometido un robo.

Los ladrones, que no han sido habidos, se llevaron varias prendas de vestir y dos jamoses.

DETENIDAS
Lo han sido en Lucena Francisca Mata González y Concepción Oliva García, autoras de un delito de corrupción de menores.

CIUDAD DE LOS NIÑOS!
En Lucena, en un descuido de sus padres, sufrió quemaduras de carácter grave la niña de 5 meses Clara López Gómez.

AHOGADO
En el río Marbella y sitio conocido por Granadillo, demarcación de Baena, pereció ahogado Manuel Agudo Ruiz.

HERIDO DE UN DISPARO
A José Bravo Serrano se le disparó en Montero una escopeta que conducía, sufriendo heridas de pronóstico reservado.

Congregación de María Inmaculada y de S. Estanislao
Mañana domingo 22 del corriente, a las nueve, Misa de Congregación y comunión general reglamentaria. Durante ella cantará el coro de la Congregación. Por la tarde, a las cinco y media, escogida sesión de cine, con arreglo al siguiente programa: 1.º Gigante Tragalón, una parte.—2.º Temple de héroe, cinco partes.—3.º Una graciosa cinta cinematográfica titulada «Tomasa va de casa», en dos partes. En el salón de Valladeres, número 15.—El congre-gante, J. FERNÁNDEZ.

La Perla
Gran Confeitería, Pastelería y Café
Teléfonos, núms. 42 y 4
Sucesales: Café Gran Capitán, 25; Jardín, Gran Capitán.—Salones de Villar en todos los establecimientos.

Hoja del Calendario

Día 22. San Vicente. Espíritu de compunción.

UN MINUTO DE FILOSOFÍA POR EL F. VILASO.—Una de las mejores obras de investigación es escuchar con paciencia las desgracias ajenas.

JUBILAO CIRCULAR.—Del 21 al 25 en San Pedro Alcántara.

INVENCIÓN DEL MES.—Que el pueblo chino, restablecida la paz, venga pronto a Jesucristo.

Puede visitarse diariamente al Santísimo en las Escuelas.

En cuarta plana se publica el detalle de los cultos.

TODOS
PASTILLAS de D. ANDRÉS

Una gloria cordobesa a quien no se ha hecho debida justicia
A los hombres grandes, como a la violeta, los descubre el perfume, la fragancia, la estela que sus hechos gloriosos, sus acciones benéficas en pro del bien social van dejando tras sí; y los cuales a despecho del tiempo y de la incuria o ingratitud de los hombres bastan a inmortalizarlos.

Uno de esos hombres modestos, sencillos, en cuyo pecho la virtud, la honradez, la justicia, tienen un trono y un culto caluroso y ferviente, es el dignísimo, sapientísimo y benemérito juez de Dolores, don Gregorio Prados Ramos; cordobés preclarísimo, pero desconocido para Córdoba, a causa de la incuria, por no darle otro nombre, de sus paisanos los hijos de Hinojosa.

La figura del benemérito e ilustrísimo juez del partido de Dolores, es de tal relieve que para encajarla y enmarcarla dignamente, se necesita la áurea cuanto bien cortada pluma de un Asorin o un Miguel Peñafior; tan luminosa y portentosa es la personalidad del cultísimo juez de Dolores.

Si en el magnífico alcázar del Deracho hay algún servidor preclarísimo y benemérito de esa santa y purísima reina llamada Justicia, sin duda alguna yo me atrevo a afirmar y estoy dispuesto a romper una lanza de un mi aserto, que el modestísimo cuanto sapientísimo juez de Dolores forma en primera línea entre esos vasallos leales.

Qué balanza habrá tan en su fiel como la que él ha ostentado siempre en su mane? Que tan recta como la con que él siempre ha medido así a bajos como a altos, tanto a ricos como a pobres, con igual equidad y absoluta justicia?

Que ojo tan perspicaz como el suyo, que descubre con instinto polícata, seguro, infalible, por el más breve rastro, por la más sutil huella la verdadera causa, el conato tan si quiera de un delito dando al traste con él?

Prueba de ello, prueba evidente y palpable de su pericia, discreción y sagacidad el golpe de Callosa de Segura; la labor meritisima que realizara en la investigación y descubrimiento de los aparatos y maquinarias para la falsificación de timbres y billetes falsos?

Dolores en masa supo hacer justicia cumplida a su dignísimo juez, tributándole un homenaje grandioso, manifestación espontánea de las simpatías y cariñosos respetos que ha sabido en poco tiempo captarse entre aquel vecindario; por sus rectísimas y laudables gestiones en bien y provecho de aquel distrito, por el que ha trabajado con ardor y se ha sacrificado infatigable en su salud.

He aquí el menaje que el Ayuntamiento, Autoridades y fuerzas vivas, junto con la población entera de Dolores, tuvieron el honor de remitir a la venerada y santa madre del homenajeado, como recuerdo de aquel memorable acto celebrado en prueba de rendida y gratísima adhesión a su ilustre hijo y tributo a su gestión acertada:

MENSAJE
Señor Juez de 1.ª Instancia e Ins-titución del partido de Dolores.
Muy próxima ya la hora de emprender su partida de nuestra humilde población, ausencia que aun por el disfrute de merecida licencia, neg

alarma y contraria, ante el temor de que pueda tornarse en definitiva, no queremos demorar el momento de hacerle presente nuestro sincero y profundo reconocimiento por el compromiso de honor, que voluntariamente asumió sobre sí de rehabilitar este perseguido y desgraciado Juzgado; felicitándole al propio tiempo entusiasta y cariñosamente, por los brillantes resultados obtenidos en tan breve espacio de tiempo, que apenas hubiese bastado a cualquier otro para enterarse de los asuntos.

De todo es conocido el cambio radical operado en todos los Centros y Autoridades Judiciales Superiores, trocándose en elogios y felicitaciones, las censuras y anatemas anteriores.

Tampoco ignoramos la unánime opinión del Distrito, que a no haberlo impedido la premura de este acto, seguramente se hubieran sumado a nos otros para expresarle también su franca y afectuosa admiración y que de seguro no tardarán en realizar.

Nos consta igualmente la viva satisfacción que su actuación despierta en altos y bajos, ricos y humildes, y hasta en personas, cuyos asuntos, por imperativo mandato de la ley, han sido objeto de resolución contraria a sus pretensiones, los cuales unen sus plácemes a los generales y desean vivamente, continúe V. S. al frente de este Juzgado, lo que al mismo tiempo que de su imparcialidad, da muestra su civismo y cultura; y finalmente, prescindiendo de lo que a su gran acierto en asunto criminal de la mayor importancia, sin el cual, hubiera quedado impune la falsificación más vasta, que se lleva registrada en este siglo; extendiéndose el desasosiego y la inquietud no solo en la región sino en España entera.

Por todas estas razones que sumariamente relatamos, y otras mil que ahora sentimos no poder detallar, le rogamos encarecidamente no abandone la nueva obra emprendida hasta dejarla firme y definitivamente consolidada.

No se nos oculta lo triste y aburrido

que resulta la estancia en nuestras pequeñas poblaciones, pero la molestia que esto pueda causar, debe quedar suficientemente compensada con la íntima satisfacción de haber llevado la tranquilidad, la paz y la confianza en la justicia, a muchos miles de habitantes, que le alaban y bendicen.

Dolores 6 de agosto de 1927.
Van a continuación más de cien firmas.

Yo estimo y juzgo que sería muy acertado y bien visto del pueblo que a las dos figuras que en estos últimos años han dado más realce al pueblo de Hinojosa con su ciencia, su prestigio y sus hechos se les declare hijos predilectos de la ciudad, poniendo una lápida costada por suscripción popular en las fachadas de las casas donde respectivamente nacieron.

Entre esos hombres, a más del mencionado dignísimo juez de Dolores, debería figurar el modestísimo autor de la «Historia de la noble ciudad de Hinojosa», a quien no sabemos que después de tan meritorio trabajo se le haya dispensado ningún honor; y al por tantos títulos preclarísimo hijo de la ciudad, muy ilustre señor don Ruperto Cuadrado, Penitenciario de la Catedral de Córdoba.

Aunque estas semillas eigan en campo pedregoso y no fructifiquen, al menos ogranán poner de relieve nuestra indolencia y apatía por el poco aprecio que hacemos de nuestras propias glorias, con escándalo de los extranjeros; y llevarán al corazón insignificante de esos buenos ciudadanos y queridos amigos, áuras de un afecto sincero y de una admiración y simpatía imborrables, probándole, una vez más, que si hay corazones que no saben sentir sino a impulsos de un fiero egoísmo, hay también quienes saben apreciar, alabar y aplaudir sus meritisimas obras y tienen para ellos palabras de aliento, veneración y cariño.

UNO DE HINOJOSA.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

Tribunales

El lunes, con motivo de ser el Santo de S. M. el Rey Don Alfonso XIII, no se celebrarán juicios en esta Audiencia.

El martes se celebrarán los siguientes:

Sección primera.—Castro del Río, hurto, contra Cristóbal Priego; defensor, señor Espina; procurador, señor Redondo.

Sección segunda.—Cabra, hurto, contra Francisco Camacho Cano; defensor, señor Espina; procurador, señor León.

Cabra, hurto, contra Francisco Camacho Cano; defensor, señor Gosalbez; procurador, señor Jiménez.

La Sala primera ha dictado sentencia en la causa de Lucena, por lesiones, contra Margarita Romero Castro, condenando a 4 meses y 1 día de arresto mayor y 150 pesetas de indemnización.

En la de Igual Juzgado, por tenencia de armas, contra Manuel Cabello Ruiz, es condenado a 1 mes y 1 día de arresto mayor y multa de 100 pesetas.

La Sala segunda sentencia en la causa de Cabra, por hurto, contra Juana Bernardina Barba León, conocida por Benilda, y la condena a 4 meses y 1 día de arresto mayor y 150 pesetas de indemnización.

CASA POZO

Habiéndose hecho cargo esta casa de la representación y venta de los productos fabricados por los Sres. Sobrinos de R. Abad Santonja, de Alcoy, ofrece a sus diferentes industrias interesadas, de esta plaza y su provincia:

Papeles de fumar, marca BAMBÚ y Alegría, Papeles de Seda, Manila, Higiénico, Secante y Cartones, en todas sus variedades, Servilletas para Cafés y Bares, serpentinas confetti y virtutas de seda. Pidan precios y condiciones.

CASA POZO, Reloj, 1.—Teléfono 1-0-0

FIESTA DE SAN SEBASTIAN

Con la acostumbrada solemnidad celebró el día 20, en la capilla del cementerio de San Rafael, la función religiosa en honor del egregio mártir San Sebastián. La hermosa capilla se hallaba espléndida y artísticamente adornada, destacándose en el altar mayor la devota imagen del santo entre profusión de luces y flores. A las once de la mañana, hallándose la capilla materialmente ocupada por los numerosos devotos que acudieron a rendir al glorioso mártir de Cristo el homenaje de su devoción y gratitud, dió comienzo la misa solemne, que celebró el señor capellán don Miguel Lucena, asistido por otros dos reverendos sacerdotes. La orquesta, bajo la competente dirección del señor Espejo, interpretó a la perfección una preciosa misa del maestro Calahorra, en la que si bien todos los elementos vocales e instrumentales desempeñaron airoosamente su cometido, merece especial mención el notable tenor señor Luque, el cual, una vez más, hizo gala de su hermosa y potente voz, unida al intachable estilo y gusto artístico que le caracteriza.

El sermón panegírico estuvo a cargo del R. P. Miguel Cuervas, Carmelita Calzado, el cual en brillantes párrafos, en los que corrían parejas una sonda argumentativa y una impecable galanura en el decir, puso de relieve la simpática figura del invicto mártir Sebastián, en el que se hermanaron tan armoniosamente el héroe del mundo y el gigante de la santidad; el bizarro y pundonoroso militar, prototipo del caballero noble y generoso, y el intrépido campeón de Jesucristo que supo elevarse hasta las cumbres de la virtud heroica. El elocuente orador supo llevar a la convicción del auditorio que sólo la Religión del Crucificado es la que puede producir esos ejemplares de belleza moral.

Sinceramente felicitamos a cuantos tomaron parte en tan edificante acto religioso, y de un modo especial al virtuoso capellán D. Miguel Lucena.

De Sociedad

Mañana son los días de don Anastasio Gómez.

El lunes, S. Ildefonso, son los días de los señores Romero Noguero, de la Fuente Ruiz, Ramírez Ramírez, López Morales, Moyano Ruiz, Jiménez Villafranca, Martínez García, Serrano, Caracuel Ponce, Porras Rubio, Solo de Zaldívar. Millán Alba, Marqués de Santa Marta, Conde de Torres Cabrera, Moreno Ardanuy, Reina Ruiz, Porras Pérez, Hidalgo Real, Villanueva, Gutiérrez de la Higuera, Gárate Sotes e Hidalgo Villalba.

—Llegó de Montilla el párroco don Rafael Castaño Canete.

—Se encuentra en Córdoba el Deán de la S. I. M. de Sevilla, M. I. señor D. Luciano Rivas Santiago.

—De Montilla llegó D. Argel Sierren.

—Ha sido regenerada con las aguas sacramentales del bautismo, la preciosa niña que recientemente dió a luz la distinguida señora doña Concepción López de Alvear, digna esposa de nuestro querido amigo don Pedro Barbudo Suárez-Varela, exalcalde de Córdoba.

Fueron padrinos la abuela de la neófito doña Rafaela Suárez Varela, viuda de Barbudo, y don Pedro López Alvear, tío de la nueva cristiana, a la que se puso por nombre María de los Angeles, como su abuela materna.

Nuestro parabién más efusivo a los padres y padrinos.

—Murió a Madrid, don Francisco Castillo Añes propietario de nuestro colega el «Diario de Córdoba».

—Marchó a Madrid doña Rosario de Hoces y Losada.

NOTICIAS

DOBLE DE CEPA
El lunes 23 del corriente tendrá efecto, desde el toque de oraciones hasta el de ánimas, el doble general y el privilegiado de cepa, en la Santa Iglesia Catedral y en todas las parroquias e iglesias de Córdoba en sufragio del alma de la distinguida y virtuosa señora doña Brígida Molina y Fernández, viuda de Vázquez de la Torre Cárdenas (q. e. p. d.)

CASA DE SOCORRO
Hoy han sido curados: José Piqueiras Herrador, de herida contusa en la región frontal, y Ricardo Martínez Martos, de herida contusa con pérdida de la uña del dedo medio de la mano izquierda.

DEMARCAACIONES
Del 27 de Enero a 9 de Febrero, se demarcarán los registros mineros Martillo, San Jorge y San Juan, en Torrecampo; La Caducada, en Adamuz; El Caballo 2.º, en Hornachuelos; San Carlos, en Córdoba, y San Antonio, en Conquista.

ASCENSO
Se ha concedido el ascenso a jefe de negociado de segunda clase a nuestro buen amigo don Pedro Sánchez Ruiz, tesorero contador de Hacienda de esta provincia, a quien felicitamos.

SUBASTA
En la subasta celebrada hoy en el despacho de esa Alcaldía para contratar las obras del alcantarillado del sector Oeste de la capital y ante el notario de la misma don Joaquín Villalonga y Musar, se han abierto los seis pliegos para optar a ella, otorgándose el remate a don Antonio Caballo Jiménez, que se comprometió a verificar dichas obras en la cantidad de 640 013 pesetas o sea con una baja de 171 312 97, respecto al tipo fijado para la licitación.

EL TIEMPO
Temperatura máxima al sol 19 20, a la sombra 16 80, mínima 8 20, Barómetro 755 90.

SUSTRACCION
El guardia de seguridad Manuel Mesa, denuncia en la Comisaría que al pasar por la carretera de Madrid en el lugar conocido por la Venta de Rosales, le denunció Candelaria Carmona García, que un sujeto desconocido le había sustraído un mantón valorado en 35 pesetas. Dicho guardia pudo recuperar el expresado mantón, que lo tenía el niño de 13 años Manuel Gordón Rincón. Este, que es educando del regimiento de Sagunto, pero no trompeta, por no estar aún filiado, manifestó que la expresada prenda se la había entregado el soldado de dicho cuerpo Santiago Manzano Romero.

ACCIDENTE
En el garage Estrada se lesionó el

Joven de 16 años Juan Antonio Calvillo, sufriendo una erosión en la región nasal y heridas contusas en la cara interna de la mejilla derecha. Fué curado en la Casa de Socorro, donde calificaron de leves las citadas lesiones.

MINUCIAS
Han sido detenidos: Rafael Boltrán Aroca (a) Tinsajilla, que amenazó con una navaja a Juan Tinsajmes Pradana; José Carretero Baena y Manuel Muñoz Luna, por riña y escándalo; José Carmona Arcas, por insultar a Enrique Bermúdez Carrasco, y Rafaela Rama Escribano, por maltratar a María Sierra Guardia.

BANDA MUNICIPAL
Obras que ejecutará la citada banda mañana de tres a cinco de la tarde en la Victoria.

«Imperator», marcha francesa, por Trespallé; «Miquet de la Sinfonía militar», Haynd; «Lagateranas», baile toledano, J. F. Pacheco; «Egmont», óverture, Beethoven; «El baile de Luis Alonso», Jiménez; «Danza de la Lité ula», Franz Lehar.

Fricción Cereo

cura reumatismo, lumbago, ciática, torceduras y toda clase de dolores

Los mejores Cafés

TUESTE DIARIO
Puede adquirirlas con SEGURIDAD ABSOLUTA de que compra la clase que preñera por el mínimo precio: desde 5'50 hasta 9'90 pesetas kilo.

Almacén de Coloniales.—Avenida de Cervantes, 24.—Tel.º 610.

VALENTIN GARCIA DEL CAMPO
CÓRDOBA

Del Magisterio

Continúan presentándose en la Sección administrativa de primera enseñanza las fichas para solicitar vacantes por el cuarto turno.

—Han solicitado la permuta de sus respectivos cargos doña Dolores Navarro, maestra nacional de Puebla de los Infantes, y doña Vicenta del Toro, del Viso de los Pedroches.

Caso clínico

Envueta en harapos estaba la pobre vieja, ciega y paralítica, acullada sobre una raída estera a la entrada del patio de su pobre casa, y cuando oía chirriar los goznes de la devesijada puerta, se incorporaba un poco y gritaba con voz apenas perceptible: «Pasen, pasen por aquí las señoras; por aquí los caballeros».

Y sus mejillas se teñían de un vivo carmín, y su bocucela hundida se entreabría bondadosa llena de satisfacción, y sus párpados se movían de jando entrever una pequeña masa blanquecina rodeada de un círculo sanguíneo, único resto de lo que antes fueron ojos que supieran ver... y mirar.

Su pobre casa, más que casa, era una choza ennegrecida por el humo de las teas, que ardían sobre una vieja almenara junto al hogar y daban a la vez luz y calor a la pobre cocinera. Esta y otra estrecha habitación contigua donde estaba el pobre jergon que le servía de cama sobre unas carcomidas tablas, eran las únicas piezas de la casa.

Sin embargo, si le preguntáis a la pobre ciega, os dirá que su casa es un palacio; que en su casa hay un piso superior, al cual ella no puede subir, donde hay multitud de habitaciones espaciosas lujosamente amuebladas.

Si conversáis con ella, le oiréis hablar del comedor, del salón de visitas, del gabinete, de las alcobas etc., y si habláis de muebles y vajillas os dirá que ella posee lo mejor de cuanto existe en tales cosas. Por eso, cuando oye el ruido de la puerta que se abre grita llena de orgullo y satisfacción: «Pasen, pasen por aquí las señoras; por aquí los caballeros», indicando con las manos uno y otro lado de su pobre persona.

¡Pobre ciega!

Vive la infeliz con un hijo semi-idioti, única familia que tiene, el cual, trabajando en el campo le procura el escaso alimento. Pero su verdadero sostén, la que la limpia y aseaa con tierna solicitud, la que le condimenta los alimentos y se los da a cucharaditas como se le dan a un niño, la que después le limpia los labios, le lava las manos y le peina su rala pelambre plateada y le habla con dul-

sura, como si contara cuentos a un niño de los inmensos pascos celestiales, que Dios tiene guardados a los que le aman, la que, en una palabra, hace con ella los tiernos oficios de la buena, es la hermana del Sr. Cura; mujer sencilla y santa, que nunca quiso formar un hogar, porque su corazón era muy grande para albergar una sola familia, y por eso ha querido mejor ser la madre de todos los desgraciados y el paño de lágrimas de todos los pobres de la aldea.

Lma pizarra muchachos del pueblo, que son el mismísimo diablo, despertaron en la pobre vieja esa megalomanía, y por arte de magia, aprovechando su pobreza y su ceguera y más que nada se debilidad, le convirtieron en un verdadero palacio encantado. La locura había hecho presa en aquel cerebro enfermo, y la demencia senil, acuciada por un deseo de grandezas, y sustentada por los continuos enredos y embustes de las chicas, había disipado aquella pobre razón.

Daba lástima verla en aquel estado de miseria creerse una gran señora, y dar órdenes a las que ella suponía criadas, y eran las pizarras muchachas, para que recibieran las visitas e hicieran las presentaciones.

A tal extremo llegó su locura, que ni comía ni descansaba un momento, pensando siempre en que amueblaran la casa y la dispusieran para las grandes recepciones.

Por fin la hermana del señor Cura se vio precisada a consultar el caso con el médico. Este, bastante verado en Psiquiatría se presentó en la casa y comenzó a dialogar con la enferma. Procuró por mil medios excitar sus recuerdos, única tabla salvadora en aquel naufragio de la razón, y frotando cuidadosamente su pobre memoria, como una alhaja enmohecida, hizo al fin brotar la chispa de la inteligencia, que disipó las tinieblas de la locura.

Le preguntó cuando se había construido aquel segundo piso de que ella hablaba, y quien había pagado su lujoso mobiliario. La pobre ciega no supo contestar a estas preguntas, y entonces el médico le preguntó como era su casa antes de quedar ciega. La pobre enferma la describió con exactitud, y entonces el médico viendo aquella cadena rota del recuerdo con su desgraciada situación actual, la persuadió de que no existía tal palacio y que solo era burra de las chicas.

Desde aquel día la pobre ciega recobró su razón; pero perdió la ilusión, único cable que la unía a este mundo, único estímulo que tenía para vivir. Quedó sumida en una tristeza, hija de la clara visión de la desastrosa y cruel realidad, que le quitó la vida en pocos meses. Pero antes de morir, el señor cura, por indicación de su hermano, la confortó con los auxilios espirituales, y murió con la resignación y la alegría de los santos.

Después solía decir el médico: ha sido peor el remedio que la enfermedad. Pero la hermana del señor cura contestaba sonriendo: Se salvó el alma, se salvó lo principal.

JULIO DEL BARRIO.

Sociedad de Ganaderos

DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA
Precios de cotización de 24 de Enero hasta nuevo aviso:

Vaca con hueso, kilo	4'00 ptas.
Idem sin hueso	5'54 »
Ternera con hueso	4'60 »
Idem sin hueso	6'34 »
Macho	3'20 »

RESES MAYORES

Registro del 21 de Enero de 1928.—Semana del 23 al 28 de Enero.

Don Rafael García, 5 a 3 80 pesetas; don Rafael Crespo Serrano, 2 a 3'80; don Joaquín Natera, 3 a 3 80; don Francisco S. Pino, 4 a 3 80; don Manuel Gavilán, 4 a 3 80; don José León, 3 a 3 80; don Francisco Martínez, resto, a 3 80.

TERNERAS

Don Rafael Martínez, 3 a 4'40.

MEMORES

Don Juan Barcón, 10 a 2'60; don Andrés García, 8 a 2'62; don Rafael García, 5 a 2 66; don Angel Marín, 10 a 2'67.

Los precios libres para el entrador son:

A 3'55 pesetas para el ganado vacuno; a 4'00 para terneras, y de 2'35 a 2'42 para lanar y cabrío.

Francisco Guerrero Barea

INSTALADOR ELECTRICISTA
Alfonso XIII, 85 Córdoba

ANEMIA

Se combate rápidamente fomentando el apetito y renovando la sangre extenuada con el supremo vigorizador

Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina

Pedid **JARABE SALUD** para evitar imitaciones.

EL METRO Y SUS REBAJAS DE PRECIOS

Es de tal importancia las rebajas de precios en los tejidos y artículos de invierno que en EL METRO y sus tres Sucursales se han hecho, que los infinitos clientes que acuden de los pueblos de la provincia, se muestran satisfechos y hasta nos aseguran, que en las diferencias notan se economizan el importe del billete del ferrocarril o de los autos.

Nuestro surtido en Gabanes, Pellizas, Impermeables y cortas de trago no tiene igual una cosa a decirlo y otra comprarlo.

También es muy interesante las partidas de retazos que por la mucha venta suelen quedar y que se realizan por menos de su valor.

PRECIO FIJO VERDAD, todos saben comprar con nuestro sistema.

CASA CENTRAL | SUCURSALES. | San Agustín, 80
Mármo de Bañuelos, 2 | Desanes, 89 y 81
 | Concepción, 30

LA OFICINA TÉCNICA DE LA CONSTRUCTORA ANDALUZA - GONZALEZ-SAGREDA, Ingenieros se encarga del estudio y ejecución de toda clase de proyectos Industriales y de la construcción y en particular de las armaduras metálicas.

LA PALMA (NOMBRE REGISTRADO)
Antonio de la Torre Venaldá
JESÚS MARÍA, 1. --- CORDOBA

VINOS BENAVIDES BURGOS

Nicolás Guirao

GONDOWAR 10

Artículos de fin de temporada con el 25 por 100 de descuento.
Ventas al contado

Telegrafo y Telefono

De nuestro corresponsal Agencia Mencheta
Madrid.-Despachos y conferencias hasta las 7 de la tarde

LA BOLSA DE HOY

Cotización facilitada por el Banco Central.

Deuda Interior 4 por 100	71'20
Deuda exterior 4 por 100	86'40
Deuda Amortizable 5 por 100.	91'75
1920	94'00
Deuda Amortizable 5 por 100.	93'50
1917	98'50
Banco de España.	588'00
Banco Central.	155'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	205'00
Compañía anónima Mengemor	300'00
Cédulas hipotecarias 4 por 100	91'75
Cédulas hipotecarias 5 por 100	100'75
Cédulas hipotecarias 6 por 100	111'50
Francos	23'00
Libras	28'45
Dólares	5'85
Liras	00'00

Lotería Nacional

SORTEO DE HOY

En el sorteo celebrado hoy han obtenido premio los números siguientes:

- Con 150.000:
30.325 Vitoria, Barcelona, Madrid.
- Con 80.000:
23.348 Villanueva Geltrú, Huelva.
- Con 65.000:
37.636 Málaga.
- Con 25.000:
19.949 Barcelona, Sevilla.
- Con 3.000:
1.081 Olot, Madrid, Cartagena.-2.794 Madrid, CORDOBA.-31.420 Madrid, Jaén, Toledo.-15.661 Barcelona, Madrid.-34.433 Badajoz, Madrid, Bilbao.-22.297 Manacor, Barcelona, Bilbao.-10.896 Cádiz, Barcelona, Gijón.-31.929 Madrid.-17.361 Ceuta, Murcia, Reus.-3.473 Béjar, Madrid.-30.092 Eceja.-955 Barcelona, Bilbao.-32.600 Madrid.-26.411 Barcelona, Jaén, Logroño.-13.219 Salamanca, Cartagena, Madrid.-25.063 Madrid, Algeciras, Huelva.-21.925 Madrid, San Sebastián.-38.250 Valencia, Melilla, Madrid.-25.927 Madrid, Barcelona.-19.261 Barcelona, Zaragoza.

Tienen aproximación de 3.000 pesetas el anterior y el posterior al gor-

mayor de la Presidencia y los de distintos departamentos.

Ecós palatinos

El Rey despachó con el presidente. Fue cumplimentado por don Ana Mendez Vigo, D. Ramiro de Maestu y Polo de Bernabé.

También recibió al Gobernador civil de Ciudad Real que iba acompañado del alcalde y de una comisión de concejales los cuales le entregaron la medalla de oro de la ciudad que recientemente ha concedido a aquel Ayuntamiento al Rey.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Disponiendo que el general de división don Alfonso Alcayna Rodríguez, cese en el cargo de gobernador militar de Menorca y pase a situación de reserva por edad.

Nombrando para sustituirle al señor Rodríguez Pedré, que manda la décima división.

Ascendiendo a general de división a don A.fredo Coronel.

Idem de brigada a don Marcos Rodríguez Calvo.

Nombrando para mandar la brigada de infantería de la quince división, a don Francisco Caba lero García, que mandaba la primera de la 16.

Ascendiendo a general de división al coronel de infantería don José Fernández Villabrille y nombrándole para mandar la primera brigada de la once división.

Nombrando para la inspección de las fuerzas de Artillería de la tercera división, al general don Luis Maceda.

Ascendiendo a general de brigada al coronel de Artillería señor Gasiporra.

Concediendo la gran cruz de la Orden del Mérito Militar destinado a prestar servicios especiales al general de brigada inglés Sir Oliver Ivan.

Nombrando para mandar el regimiento de infantería de León a don Isidoro Walls.

Idem de África al coronel don Luis Angosto Palma.

Nombrando jefe de estudios de la Academia General Militar a don Miguel Caspir Aura.

Idem al teniente coronel don Carmelo García Conde el mando del batallón de África núm. 9.

Ponte

El ministro de Gracia y Justicia ha sido visitado por el Presidente de la Diputación de Badajoz y por el fiscal del Supremo.

Firma de Justicia

El Rey ha firmado los siguientes decretos de Justicia:

Nombrando consejero judicial na'o, a don Eduardo León, presidente de la Audiencia de Tenerife.

Idem presidente de la sección segunda de la sala primera del Tribunal Supremo de Justicia, a don Manuel Moreno y Fernández de Rodas.

Promoviendo a magistrado del Tribunal Supremo, a don Alfonso Robles.

Nombrando Presidente de la Audiencia territorial de la Coruña, a don Francisco Catalá.

Idem de la de Badajoz a D. Miguel Martínez Córdoba.

Promoviendo a magistrado de término a don Cecilio García Morales.

Idem de Tenerife a don Miguel Pascual González.

Nombrando magistrado de Valencia a don Isidoro Castejón.

Idem vocal de la Junta codificadora al fiscal del Supremo D. José Oppelt, Callejo

El ministro de Instrucción pública ha sido visitado por el director del reformatorio de Alicante D. Martín Val.

Guadalhorce

El alcalde de Hellín visitó al ministro de Fomento para pedirle la construcción de un camino vecinal.

Aunós

El ministro del Trabajo recibió la visita de don Angel Diaz Benito, Presidente del comité paritario de la Compañía Telefónica.

En el Supremo

En el Consejo Supremo habrá la próxima semana las siguientes vistas:

El lunes, es festivo.

El martes, vista de la causa contra el guardia civil Juan Sánchez, por el delito de lesiones por imprudencia.

Miércoles, contra el capitán D. Benigno Comiso, por faltas en la custodia de caudales.

El jueves, causa contra un alférez de navío.

El viernes, contra varios paisanos, por excitación a la rebelión.

El precio del trigo

Esta tarde se ha facilitado a la prensa una nota oficial que dice:

En la sesión celebrada ayer por la Asamblea el marqués de Estella ha bló de la Junta de revalorización de productos por la cual se han de obtener beneficios de interés general.

Parece que se ha entendido como algo que está por hacer y no es así. Ya está hecha.

Se ha llegado a precios remuneradores en los productos, principalmente en el trigo cuyo precio es inalterable. Para ello se ha llegado a una tasa máxima y otra mínima.

El precio ha de ser de 53 pesetas los cien kilogramos de trigo para el que dá 76 a 80 kilogramos de harina.

Este precio es remunerador.

Los harineros del litoral pueden tener dificultades para la adquisición del trigo y como el precio actual del trigo en España es remunerador como en ningún otro país y no se deben exigir sacrificios ni a panaderos ni harineros y no ha de autorizarse en modo alguno que se saba el precio del pan, el gobierno está dispuesto a proceder contra los acaparadores y a tomar las medidas pertinentes con objeto de que no se alteren los citados precios.

Derruidos

Tetuán. — Han sido derruidos los parapetos de la ciudad por existir completa tranquilidad en la zona.

Vellando

El Director de Agricultura ha sido visitado por el alcalde de Huesca que le expuso la aspiración de que sea repoblada la sierra de Alcuibierre.

Haclenda

El señor Calvo Sotelo ha sido visitado por una comisión de agricultores de Fernando Poe, que le hablaron del cupo de importación del cacao.

Otra comisión de almacenistas le habló de la triticultura industrial.

Notas eclesiásticas

El Obispo Prior

Ciudad Real. — Mañana domingo saldrá nuestro Ilustrísimo Prelado para la Corte con objeto de asistir el lunes en el Palacio Real a la recepción, juntamente con el Consejo de las Ordenes, según es costumbre, y bendecir el martes el hábito de la Orden de Santiago para un hijo de los Condes de la Cortina.

Su Ilustrísima se propone regresar muy pronto, si bien el día 29 ha de predicar en la coronación solemne que la ciudad de Cehégia (Murcia) hace de su Patrona la Santísima Virgen de Maravillas.

El Primado

Burgos.—El Cabildo Metropolitano ha nombrado una comisión de cuatro capilares que acompañará al Doctor Segura en su entrada en Toledo.

A estos se unirán particularmente otros canónigos.

El Ayuntamiento, la Diputación y la Universidad de curas párrocos han nombrado también comisiones de su seno con análogo objeto.

Guadalajara. —Para asistir a la entrada del Primado irán de este el Gobernador civil, Delegado de Hacienda, Presidente de la Diputación y un diputado, el alcalde y dos concejales.

Toledo.—Del pueblo de Villalbállez del que es hijo adoptivo el doctor Segura, vendrá una Comisión municipal.

Barcelona

Llegó el caricaturista argentino Ramón Columba. Trae un album con firmas de escritores argentinos. Lo encabeza el Presidente Alvear con un escrito encomiástico por el Rey de España.

Miscelánea

Accidente

Gijón.—A causa de un accidente ha sufrido la fractura del fémur derecho el contralmirante don Francisco Núñez.

Esperando al Rey

En Sanlúcar se ultiman los preparativos para recibir a S. M. el Rey, palatinos y aristócratas que han de acompañarle en la montería que en honor del Monarca organiza el Duque de Tarifa y de Denia en su coto Doñana.

Los jardineros municipales han comenzado ya el exorno del muelle de «La Marismilla».

El Soberano y séquito llegarán el día 26 del actual a bordo del yate «Stephanotis», durante la montería hasta el 30 del corriente.

Rogativas

Esta tarde en la Ermita del Santísimo Cristo de la Salud, ha estado ex-

puesto el Santísimo para implorar de Dios otorgue la salud a la señorita Crística Arteaga.

Asistió numerosa concurrencia, sobre todo de la nobleza.

Como es sabido la señorita Crística de Arteaga, después de obtener el título de doctora y alcanzar un éxito grandísimo en la publicación de su primer libro, quiso consagrarse a Dios e ingresó en el convento de La Tour (Francia), como novicia.

Hace tres días su padre el Duque del Infantado recibió un telegrama urgente de la abadesa anunciando que estaba muy grave Crística y marchó la familia al expresado convento.

Extranjero

Españoles

Colonias.—Han llegado los representantes españoles que vienen a ocuparse de la intervención de España en la exposición internacional de prensa.

El Hotel Municipal

Don Rafael Castejón, en el «Diario Liberal», publica anoche un extenso artículo ocupándose de este asunto.

Ya dijimos días atrás que «Córdoba Gráfica» publicaba un artículo firmado por el señor Veilla, francamente contrario a este proyecto.

En el artículo a que nos referimos el señor Castejón también expone su opinión adversa al asunto.

Se funda en que se destruyen los jardines y que los llamados bajos vendrían a convertirse en una dependencia de la proyectada construcción.

Estudia el aspecto económico y deduce que el presupuesto de tres millones y medio no es bastante como se ha demostrado con lo ocurrido en Sevilla donde se presupuestaron cinco millones y ya se lleva gastada una cantidad tres veces mayor.

Cree que tampoco puede transferirse cantidad del empréstito y que el millón y medio de pesetas que figura en el presupuesto extraordinario no puede dedicarse íntegro, máxime cuando se trata de hacer en Sevilla la casa de Córdoba.

Otro argumento es la vida precaria de la industria hotelera de Córdoba. Cita lo ocurrido con un edificio de la calle Claudio Marcelo y otro de la calle Concepción, que construidos para hoteles no ha habido empresas que lo lleven a cabo, y si esto indica que no tiene porvenir un gran hotel en Córdoba, cree que no debe hipotecarse la hacienda municipal con este fin.

Por esto combate el proyecto y termina diciendo que desearía que las bases públicamente expresadas se modificasen de modo radical en bien de los sagrados intereses de la ciudad.

La importancia innegable de este asunto hace que acojamos en estas columnas este extracto a vuelva pluma hecho del citado artículo.

No compre V. guantes

sin antes ver los admirables surtidos que tiene el establecimiento de

Alfonso Tirado

Fíjese en los precios y se convencerá que son los más baratos.

ALFONSO XIII y DIEGO LEÓN

Una visita al Hospital

En la mansión del dolor, reina Dios.

Sala quince, cama número veintuno, Juan Pérez. Así reza friamente, el papel que a la entrada del edificio, leo a uno de los ordenanzas para que me oriente por aquellos hospitalarios pasillos.

Una multitud de porte modesto, que refleja en sus rostros las huellas del dolor, espera con ansia den la orden de entrada, para llevar el consuelo a los tuyos. He de esperar unos momentos y agradezco la deferencia que aquel ordenanza, tiene hacia mi persona, permitiéndome la estancia dentro de los claustros.

El eco de mis pisadas, resuena de un confín a otro y parece como si quijumbroso, quisiera volver al ambiente trivial que la vida nos presenta siempre, fuera de estos recintos.

Junto a mí, cruza una de esas santas mujeres que para el mundo no tienen más nombre, que el de Hermanas de la Caridad y que sólo son en él, la encarnación más pura y abnegada del sacrificio, para llevar, a quien separado de los que lo aman se encuentra, una frase maternal, un cariño terreno, y una promesa para el

cielo y a la que rindo toda mi veneración y respeto.

Sea las tres de la tarde. Las puertas que dan acceso al palacio del sufrimiento, se abren, dejando ver tras ellas, el otro palacio encantado, donde no existe otra cosa, que vanidades y placeres.

¡La vida!

Confundido entre el pueblo que sufre, voy escalando poco a poco las alturas a que nos conduce una ancha y fría escalera, hasta llegar al piso segundo en que se halla instalada la sala que busco.—«Nuestra Señora del Consuelo»—leo a la entrada de una pequeña puerta. A esta advocación de nuestra Santa Madre, está confiada la sala quince. ¡Bandita misión! ¡Consolar al desamparado, al imposibilitado, al enfermo, al que sufre!... Sin disputa alguna, la obra más excelsa de la Humanidad, es la caridad hacia el enfermo pobre y desvalido. No he de preguntar cual es el mío, porque incrustados a la pared en unos azulejos y sobre la cabecera de la cama, están señalados los números.

Cuento hasta 26, que es el total de que se compone ésta.

Me encuentro en la mansión del dolor, que recobra un aspecto de alegría durante una hora escasa que dura la visita de familiares y personas caritativas, que sin duda, cumplen en una sola, dos de las más grandes obras de misericordia. Visitar al enfermo y consolar al triste.

Al fondo de la nave y en su fuente en una gran hornacina, se levanta la imagen majestuosa de Nuestra Señora del Consuelo, parece compartir con todos aquellos sus amados, la soledad y la tristeza.

La soberbia humana, se abate al entrar en una de estas mansiones y el corazón más fu rite y empedernido, se enternece y parece como si los «ayes» invocaciones al santo nombre de Dios y de nuestra madre salidos de los enfermos, se clavan en él, como santas espinas, que le producen sangre y que se transfigura por nuestras mejillas, en lágrimas de consuelo.

Un sacerdote venerable que me acompaña, va de cama en cama y lleva a sus ocupantes frases de santa y cristiana resignación, que son acogidas por aquellos rudes corazones, hoy ennoblecidos por el dolor, con un dulce llanto de agradecimiento (abierto de íntimos recuerdos y con esta frase, que reina siempre en estos palacios del sufrimiento: ¡Dios se lo pague!

Un frío silencio se apodera del ambiente y solo se deja oír los pasos de cuatro Hermanas de la Caridad, seguidas por el capellán de establecimiento.

Los enfermos que su estado lo permite, se incorporan sobre el lecho y las miradas todas se dirigen hacia la cama que ocupa el número 14.

La vida de un hombre va a rendir tributo a la muerte. H y un momento en que se encuentran todas las miradas, como si quisieran decir: ¡Señor, piedad, piedad para el que nos abandona!

Mientras el capellán administra los últimos Sacramentos al moribundo, las cuatro Hermanas de la Caridad, envueltas en sus grandes tocas blancas, como alas de Ángel, parece que esperan el fin de aquella vida en la tierra, para recoger su alma y entregársela a ese coro celestial de Angeles y Arcángeles, que como aquella escala invisible de Jacob uce en esos momentos el cielo con la tierra.

Ante aquella estática sublimidad, ante la fría realidad de la muerte en un hospital, mi pensamiento se escapa para clamar y decir a esta sociedad del siglo XX, indiferente y materialista, que vive egoísta y ambiciosa, desenfundada en placeres, halagada con infernales notas de un jazz-bad, olvidada de uno de los más sacrosantos deberes, que allí, en la mansión del dolor, donde se pulen y labran los nobles sentimientos, donde reina la pobreza y se acentúa la soberbia humana, vive y reina en los labios de todos, Cristo Dios.

ENRIQUE DE PRADA NOTARIO.

Enfermedades de los ojos

ESPECIALISTA
DOCTOR PEREZ JIMÉNEZ

HORAS DE CONSULTA DE 1 A 5

Jeová María, 4

Celso Ortiz Megías

Médico por oposición del Cuerpo de Prisioneros VIAS URINARIAS.—CIRUGIA

Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6

Ambrosio de Morales, 1

XV ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma del señor
D. Amador Barón y Jover
Licenciado en Derecho Civil y Canónico
QUE FALLECIÓ EN EL DÍA 22 DE ENERO DE 1904
Habiendo recibido los Auxilios Espirituales
R. I. P. A.
Todas las misas que el día 22 se celebren en la Real Iglesia de San Hipólito y el Manifiesto en las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón, el mismo día, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.
Su viuda y demás familia, suplican a sus amigos y personas piadosas pidan con ellos misericordia para tan querida alma.

XVI ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora
DOÑA MARÍA DE LA ASUNCIÓN BARBERO E HIDALGO
VIUDA DE TRILLO FIGUEROA
Que desahós en el Señor el día 22 de Enero de 1912
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de su S. S.
R. I. P. A.
Los señores Sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la misa en las parroquias de San Pedro y Santa Marina y en los Conventos de PP. Trinitarios, Carmelitas Calzados y Descalzos, PP. del Purísimo Corazón (San Pablo) y Convento de Capuchinos, el lunes 23, lo harán en sufragio de su alma.
Con la misma intención será el Jubileo de mañana 22 en las Adoraciones.
Sus hijas e hija política, piden a sus amistades rueguen al Sagrado Corazón de Jesús y al Purísimo Corazón de María por el eterno descanso de su alma.

CASANA-DENTISTA

Marqués del Boil, 2
CÓRDOBA

